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金亦冶，1985 年出生，上海简米网络科技有限公司

(Ping++)创始人兼 CEO。

2014 年 7 月份，金亦冶创立移动支付解决方案公司

Ping++，8 月份该公司获红杉和线性资本数百万美元 A 轮

投资。2015 年 12 月份获宽带资本领投千万美元 B 轮投

资。2015 年金亦冶入选福布斯中国 30 位 30 岁以下创业者

榜单。日前，2017 全球金融科技 250 强榜单发布，Ping++

位列其中。

本版编辑 胡文鹏

联系邮箱 jjrbrw@163.com

近日，ofo公布了一项高层人事任命，原滴滴高级副

总裁付强加盟ofo。同时，另有滴滴前财务总监等两名高

管也一同加盟ofo，分管财务和市场部门。

在当前共享单车竞争进入“白热化”阶段的关键时

刻，付强的加盟到底会否引发 ofo 和摩拜两家公司的大

决战，还是滴滴项庄舞剑，意在将“小黄车”纳入自己

未来发展的宏图当中，付强将把“小黄车”骑向何方引

发热议。

有分析认为，ofo的几位联合创始人都是从校园直接

开始创业，在共享单车发展迅猛的形势下，年纪轻、经

验少的 ofo 创始人在运营管理方面会面临很多问题。对

滴滴来说，要确保自己的投资安全，最好的办法就是派

驻能真实传递自己意图的人到被投公司去。

正如 ofo方面表示的那样，付强进驻 ofo纯属正常人

事任命，不会影响 ofo 的管理决策。付强将利用自身的

相关经验，帮助ofo提升运营效率和服务体验。

在 ofo 方面忙着与滴滴撇清关系时，滴滴的表态却

有些“暧昧”。滴滴方面表示非常愿意为像 ofo创始人戴

威这样优秀的创业者提供助力，未来将在资本、人才、

管理等方面继续为 ofo 提供帮助。两家公司的态度确实

值得玩味。

面对舆论的“喧嚣”，付强选择以沉默应对。作为此

次空降事件的主角，付强是在 2014 年加盟快的打车的。

在滴滴快的合并后，付强先后担任过滴滴代驾事业部、

租车事业部等部门负责人。从滴滴快的“补贴战”到两

家公司合并，再到滴滴对Uber的收购，付强可谓见惯了

共享汽车市场的“血雨腥风”。

付强骑上“小黄车”究竟是助战还是接管，尚无答

案。但可以肯定的是，资本市场上的长期争夺还将持续

下去。摆在付强面前的是如何解决共享单车发展过程中

出现的押金监管、车辆维护等一系列“通病”。如果只是

单纯照搬当初滴滴和快的简单粗暴的价格补贴竞争模

式，那“小黄车”恐怕仍旧骑不出烧钱不挣钱的窘境。

付强离滴滴入 ofo，啥套路？
张 頔

饿了么发的红包越来越少，但你
为 什 么 还 是 每 天 都 用 ？ 爱 奇 艺 做 活
动，为什么是“买 3 个月会员送 2 个
月”,而不是“买 2 送 2”？简单的数字
背后，是一个由“支付、大数据、场
景、智能”等组成的智能增长平台。
正在为企业提供这个平台和聚合支付
服务的就是金亦冶和他的“Ping++”。
用 上 海 简 米 网 络 科 技 有 限 公 司

（Ping++） 创始人兼 CEO 金亦冶的话
说：“下楼买杯咖啡的时间，Ping++就
能让你的应用接入移动支付。”

“7 行代码实现可支付”

Ping ++ 的 诞 生 源 自 一 次 偶 然 的
演讲。

2011 年，金亦冶在斯坦福大学听
了杰克·多尔西的演讲。这位当时硅谷
最 炙 手 可 热 的 两 家 公 司 “ 推 特 ” 和

“Square”创始人，发表了一段极富哲
学色彩的演说，“人们在还不会使用语
言沟通时，就已经开始物物交换了，交
易是人类历史上永恒不变的需求”。

金 亦 冶 从 此 对 支 付 产 生 了 兴 趣 。
2012 年，从斯坦福大学毕业后，金亦
冶回国加入了一个智能 POS 机创业企
业，最初的想法是让平板电脑变成线
下 POS 机，支持磁条卡和芯片卡，并
集 成 了 商 户 的 收 银 、 CRM 和 营 销 系
统。但由于产品定价过高以及市场定
位模糊，这个项目没有成功。金亦冶
回忆说：“当时满脑子都是互联网技
术，却从来都没有想过产品是否是客
户需要的。”

尽管智能 POS 机项目搁浅了，但在
创业过程中，金亦冶发现调试支付接口
是一件非常痛苦的事。开发者首先需要
获得支付平台的授权申请，再到后台调
试各种参数，后期还要维护。对一家刚
成立的移动互联网公司而言，单是接入
主流支付接口就可能消耗 3 个月至 6 个
月的时间和工程成本，并要面临项目延
期的风险。

金亦冶萌生了新的创业想法，他认
为在专业化分工越来越细化的移动互联

网市场上，需要一家公司来扮演支付基
础设施服务商的角色。“我把所有坑都
踩了，该走的弯路也走了一遍。我认为
开发者不应该在支付接口上花很多时间
和成本投入。”金亦冶强调。

2014 年，移动支付解决方案公司
Ping++应运而生，通过将上述冗繁的
程序简化为 7 行代码，为中小规模的初
创企业提供多个支付渠道的标准接口，
应用开发者只需 7 行代码就能在其应用
里嵌入包括支付宝、微信、百度钱包等
第三方支付平台。

“这一步骤相当于将视频链接嵌入
你的网页一样，极大地降低了移动应用
开发者在搭建支付功能上的投入。”那
年，即将迎来而立之年的金亦冶步入了
事业的新高峰。

“黄金亦是需要冶炼的”

“金亦冶”这个名字是身为诗人的
爷爷给取的，含义是“黄金亦是需要冶
炼的”，黄金本身是被提炼出来的，仍
需冶炼，意在精益求精。

人 “ 亦 冶 ”， 企 业 同 样 需 要 “ 亦
冶”。Ping++信奉“半成品”文化：所
有办公室，都只装修一半，进来的人，
重新塑造它。新办公室会给每个团队一
些费用，让他们自己去装饰，将来人们
看到这个房间，就会知道这里曾有过什
么样的团队。

“这家公司需要变得更好，所有人
都要成长。我看到很多公司，创始人的
瓶颈成为公司的瓶颈，创始人的天花板
成为公司的天花板。为什么我要成为天
花板？虽然我是创始人，但如果有一天
有更适合当 CEO 的人出现，我一定让
贤。”金亦冶说，他每日最开心的事，
就是去各个团队旁听，“这些人竟然在
我的公司里，感觉好骄傲”。

每一年，金亦冶都会给客户、同
事、股东各写一封信。给同事讲讲成绩
和抱负；给股东讲愿景与希望；给客户
讲讲发自内心的感激之情。“在互联
网时代，早期客户就像天使一样，当你
什么都没有的时候，对方要把自己最重

要的支付环节交给你做，这是非常难得
的事。所以我们公司内部有一个口号：
Make trust worth （让信任是值得
的）。”

Ping++还 有 个 独 特 的 轮 岗 机 制 ：
所有人必须亲历一线，接触客户，包括
技术岗。“如果你不在一线，你就没有
发言权。只有被客户骂过，才知道产品
怎么改。”一年 6 次轮岗，轮一个
月、迭代一个月，轮岗之后都要
写报告，写如何改进，下一轮
轮岗结束时，第一件要做的
事，就是看上一轮的改进意见
如何了。

“ 我 们 做 了 这 样 一 个 计
算，我们平均为每家公司至少
节约了 300 小时的人力成本，
目前有 8000 多家公司使用了我们的产
品，那就是大约 240 万个小时，相当于
一个人从乾隆八年活到了今天。”金亦
冶说，他希望摆脱一些初创公司的感
觉，在内部强调专业性。

“抢占支付产业新风口”

互联网时代，作为移动支付类互
联 网 公 司 ， 每 天 都 在 接 受 着 新 的 挑
战 。 虽 然 Ping++ 已 然 是 行 业 的 领 先
者 ， 但 是 金 亦 冶 依 然 将 创 新 作 为
Ping++发展最核心的动力泵。

“增长智能(GI)将成为支付产业的
下一个风口。”在金亦冶看来，移动支
付终将成为新商业的流量入口，只有
通过支付所产生的实际交易数据，深
入了解客户需求，提供更多智能化、
定制化服务才能在市场上走得更远。

“用户在网上搜各种好车好房等奢
侈品，但不是每个搜的人都会买。这
里面就有一个概率，就是用户到底能
不能买。交易数据正好把这种消费能
力 因 素 涵 盖 进 去 ， 基 于 增 长 智 能 系
统，我们能够帮客户精准地找到这些
既有兴趣又有支付能力的高潜用户，
实现精准个性化营销。”金亦冶解释
说，“‘Ping++’的增长智能系统，可
以精准划分用户群体，科学衡量用户

消费能力，并结合消费习惯分析，对
用户实行分群和精细化运营；还能建
立更合适的预警模型发现交易数据中
的潜在风险，提前预警，以便企业及
早发现问题”。

简书分享平台 APP 搭建时，为了让
任何微信用户都可以给传播到朋友圈
的文章打赏，需上线“微信内打赏文章”
功能。该公司通过“Ping++”平台提交
企业资料并同时完成两个支付渠道的
申请，在两周内就上线了支付宝和微
信的支付功能，微信用户在朋友圈看
到喜欢的平台文章可以直接调用微信
打赏。支付功能上线后，“打赏”得到
不少简书忠实用户的支持，开通此功
能 的 用 户 占 比 逐 日 提 升 ， 成 为 同 类
APP 中的翘楚。

随着我国跨境电商的发展，跨境
支 付 的 市 场 也 渐 渐 被 挖 掘 。 目 前 ，

“Ping++”已有中英两国语言，再加上
目 前 已 支 持 银 联 、 Visa 和 Master-
Card，其拓展海外步伐加快。

“中国的移动支付是具有模式输出
能力的。”金亦冶透露，“跟随‘一带一
路’建设，‘Ping++’会先从东南亚开
始，逐步覆盖西亚、中东和非洲，完成
移动支付的基础设施搭建。我们将以新
加坡作为东南亚业务的起始点，先从中
国游客的需求入手，最终覆盖当地所有
的支付方式，做到本地化”。

上海简米网络科技有限公司创始人兼CEO金亦冶：

漫步在移动支付“云端”
经济日报·中国经济网记者 郑明桥 通讯员 王潇潇 高 翔

“大漠孤烟直，长河落日圆”“君不见走马川行雪海

边，平沙莽莽黄入天”⋯⋯这些精彩的诗句描绘了戈壁沙

漠的壮美，让人心向往之。但要长期工作生活在其中又会

是怎样的体验和感觉？

目前工作生活在塔里木油田一线的员工超过一万人。

他们常年工作在荒无人烟、寸草不生的戈壁沙漠，长期与

家人分离。对他们而言，戈壁沙漠虽有诗句中无比壮美之

势，但现实中，塔里木带给他们更多的还是荒凉、高温和

风沙。

油气的勘探生产流程复杂，首先是物探作业，石油工

人需要在荒山野岭上放测线找油气，之后根据物探资料寻

找定井的井点。之后是钻井、开发油气。经过诸多环节

后，油气才能从几千米的地下被输送到地面。最后经过西

气东输主管道和一根根“毛细血管”，塔里木盆地的天然气

源源不断地输送到了东部地区的千家万户。这当中，油田

一线员工的工作需要长期在野外风餐露宿，与烈日骄阳为

伴，与飞沙走石抗争。

前不久，中国石油塔里木油田克拉 2 气田累计生产天

然气突破 1000 亿立方米。作为西气东输工程主力气源地，

投产 13 年来，塔里木油田克拉 2 气田共惠及下游 15 个省

份、120 多个大中城市、3000 余家企业及近 4 亿沿线居民。

虽然这些石油人工作生活条件非常艰苦，但他们的坚守却

成就了戈壁沙漠中一道亮丽风景线。

“只有荒凉的沙漠，没有荒凉的人生”，这是坚守在戈

壁沙漠中的石油人的信念，也是他们在荒漠中创造自己精

彩人生的真实写照。

大漠戈壁
石油人

图图①塔里木第四勘探公司 70586钻井队外钳工王震（左）和工友在塔中 16－31H 油井钻井平台作业。
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图图②塔里木油

田 第 一 勘 探 公 司

90008 钻井队平台

经理骆文生在平台

上工作。

图图③泥浆工

孙源在测量泥浆

的比重。

图图④仪表

工李海龙在巡

检气井。

8 月 4 日晚，见到皮肤黝黑，眼中略有血丝的新疆
伊犁哈萨克自治州特克斯县包扎得尔牧区卫生院居马
泰·俄白克时，他刚从伊宁市做完个人事迹报告回来，
准备连夜赶回卫生院。

“要是明天走，卫生院的 100 多个病人又要等半
天。”载着采购的物资，居马泰·俄白克骑上摩托，向
离县城 60公里外的卫生院出发。

包扎得尔牧区总面积 2200 余平方公里，平均海拔
3000 多米，4000 余人。翌日清晨，天山深处，建在陡
坡上的卫生院里，绿意盎然。居马泰·俄白克耐心地给
前来看病的牧民把脉、问诊。“我就相信居马泰·俄白
克医生，他像亲人一样给我看病。”49 岁的沙亚古丽特
意来找居马泰·俄白克询问丈夫胆结石的事情。

临近中午，看完上午病人的居马泰·俄白克又背起
药箱，骑摩托车赶往 6 公里外的阿帕萨勒斯卫生室。给
居住在那里的几户牧民送药问诊。

阿帕萨勒斯卫生室所在地，是牧民冬季转场的中转
站。冬天，居马泰·俄白克要搬到这里，骑马扬鞭行走
在被牧民称为“天堑之地”的冬牧场，给 1500 户牧民
巡诊送药。20 多年，他在冰天雪地中，为居住在每道
山梁上的牧民送去健康，自己却数次与死神擦肩。

2008 年冬日的一晚，居马泰·俄白克正准备休
息，一阵急促的敲门声打破了宁静。“我的娃娃咳嗽，
发烧，带不过来，你去看看。”牧民艾森江骑马从 100
多公里外赶到居马泰·俄白克的诊疗点。

骑马走夜路非常危险，当地牧民不遇到紧急事情，
从不在晚上骑马出门。但孩子的病要紧，两个人顾不上
风雪，骑马上路。深夜，居马泰·俄白克的马在翻越陡
坡时，突然失蹄跪倒。居马泰·俄白克连人带马滚下了
山崖，所幸山崖上的一棵树救了他，但马摔死了。

两根肋骨骨折，右腿膝盖划伤，顾不上疼痛，居马
泰·俄白克做了简单的包扎，抱起诊疗箱，扔掉大衣和
艾森江骑着一匹马继续赶路。

天亮时，二人赶到了艾森江家里。3 岁的别克图因
上呼吸道感染发着高烧。吃药，打点滴，居马泰·俄白
克守了孩子整整 3 天。见到孩子病情稳定，他才拖着疼
痛的病体往回走。

20 年来，居马泰·俄白克坚持“有钱没钱先治
病”的规矩，个人为牧区牧民减免的注射费、医药费已
超过 10 万元。由于常年劳累，居马泰·俄白克患上了
心脏病，县里曾多次调他去农区工作，但他都婉言拒
绝。他说：“想到这里是自己和父亲坚守的地方，舍不
得离开生活在牧区求医问药的牧民。”

“近两年，包扎得尔冬牧场的变化太大了。”居马
泰·俄白克说，包扎得尔冬牧场之前没有电和道路，生
活在这里的牧民就医十分困难。但党中央没有忘记生活
在这里的牧民，不仅给这里新建了卫生所，而且还通了
电和柏油路。“希望能培养更多的牧区医生，我会坚守
在这里。”淳朴的哈萨克族汉子语气坚定而有力。

大山里的白衣天使
本报记者 马呈忠

本报记者 管培利摄影报道


